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1) Revenons sur votre responsabilité de Rapporteur général de la commission des villes du 

VIe Plan/ 1969-1971. Quelle équipe aviez-vous mobilisée? Quels sont les principaux 

enjeux à cette date ? La concentration urbaine ? L’étalement urbain au contraire ? 

Spécifiquement les grands ensembles ? (on évoque « l’entassement » dans le rapport. 

Evocation aussi des « ségrégations de toute nature ». D’où vient ce thème ? Influence 

anglo-saxonne ? Spécifiquement USA ?

2) Volonté en quelque sorte de faire « table rase » du passé et « inventer » un nouvel art de 

vivre urbain ?

3) Dans le rapport, on évoque également la nécessité de progresser sur la question des 

agglomérations ? Pourquoi ? Changement d’échelle ?

4) Vous devenez en 1971 le conseiller technique d'Albin Chalandon, où en est-on de la 

réflexion sur le foncier après la loi de 1967 ? Quelle évolution libérale ? Quel regard A. 

Chalandon porte-t-il sur l’évolution de la Ville en général ? Passe-t-on d’une logique 

quantitative à une logique qualitative ? Thème Cadre de vie ?

5) Conseiller technique d'Olivier Guichard,  vous avez été un acteur essentiel de 

l'élaboration de la circulaire de 1973 sur la fin des grands ensembles, quel contexte, 

Quelle volonté politique? 

6) L’arrivée de Valéry Giscard d'Estaing marque-t-elle une rupture ? C’est un thème de 

campagne important ? 

7) Quels sont les principaux partenaires du ministère à cette époque pour discuter de ces 

questions ? La SCIC ? L’UNHLM ? 

8) En 1974 vous devenez directeur de l'Aménagement foncier et de l'Urbanisme. Quelle 

équipe mettez-vous en place? Quelles priorités  pour la DAFU 8 ans après la LOF?

Comment se mettent en place les politiques sociales du développement urbain, HVS 

notamment.


